

PRESENTACIÓN

En el mundo actual, en constante movimiento y de gran dinamismo por parte de los órganos del Estado, el derecho administrativo reclama de los iusadministrativistas su aporte en temas que tienen un impacto significativo en la vida de los administrados, pues es en este último en el que finalmente recae la actividad del Estado.

Por lo anterior, entre el 27 y el 30 de abril de 2005 se celebró en Monterrey, Nuevo León, el Segundo Congreso Iberoamericano de Derecho Administrativo, bajo el auspicio del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, de la Facultad de Derecho y Criminología de la Universidad Autónoma de Nuevo León y de la Asociación Iberoamericana de Derecho Administrativo.

En aquella ocasión participaron distinguidos profesores, especialistas en derecho administrativo de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, España, Guatemala, México, Panamá, Paraguay, Uruguay y Venezuela.

Por ello, se consideró de la mayor trascendencia, en este Segundo Congreso Iberoamericano de Derecho Administrativo, la inclusión de cuatro importantes temas para el desarrollo del derecho administrativo actual: control de la administración pública, justicia administrativa, seguridad pública y *ombudsman* local.

Con la aparición de esta memoria, que recoge las ponencias, relatorías y conclusiones que se presentaron en el evento referido, se viene a enriquecer la bibliografía del derecho administrativo iberoamericano.

El número y extensión de los trabajos presentados en este magno congreso, obligaron a publicar los textos en cuatro volúmenes, que corresponden a los temas que se debatieron en cada una de las cuatro mesas. Así, el primero se destina al control de la administración pública; el segundo, a la justicia administrativa; el tercero, a la seguridad pública, y el cuarto al *ombudsman* local.

Germán CISNEROS FARÍAS
Jorge FERNÁNDEZ RUIZ
Miguel Alejandro LÓPEZ OLVERA